

# INSTITUTO

Órgano de los Estudiantes del Bachiller del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Albacete

Director honorario: D. Francisco Albiñana † Director efectivo: D. Demetrio Nalda

Redacción y Administración  
INSTITUTO DE 2.ª ENSEÑANZA

Albacete 23 de Abril de 1935

Núm. 1

## VIVIMOS

En motivo de las actividades de un periódico escolar sevillano, los alumnos oficiales del Instituto de Albacete pensaron que era ya hora de que ellos se emancipasen, y que, al igual de tantos otros Institutos, tuviesen su periódico donde hacer sus primeras armas en la vida pública, mostrando sus labores y afanes escolares, donde dar a conocer las actividades del Instituto, y, finalmente desde donde llamar a una más estrecha colaboración de los padres con los profesores y atraer a los antiguos alumnos para que sirvan de estímulo a sus experiencias.

Se pusieron en contacto con las autoridades del Centro, las que les alentaron en su empresa; y por unos o por otros me llevaron a ser Director de este periódico, y pondré a contribución mis escasos momentos libres reconfortando las no muy firmes manos y voluntades de la juventud: la labor de Dirección se limitará a coordinar los trabajos (no corrigiéndolos ni modificándolos), a infundir ánimo a los colaboradores para que escudriñándose a sí mismos anhelan perfeccionarse y lleguen en un día próximo a ser personalidades formadas e integras y útiles a la sociedad.

Cúmplele a INSTITUTO al publicar su primer número, enviar un saludo cordial al Claustro del Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza de Albacete, y hacerlo extensivo a los Claustros comprovincianos de los Institutos de Villarrobledo y Hellín, y de las Escuelas Normal y de Trabajo en la capital, y a todos los centros y organismos culturales, y a los distinguidos Profesores de la provincia que tengan como sacerdocio, la enseñanza. ¡La paz sea con vosotros, Maestros!

Envía, igualmente, un saludo afectuoso a los periódicos de la localidad, DEFENSOR, DIARIO Y REPÚBLICA y a las revistas

que de la enseñanza y de sus problemas se ocupan, como «Minerva», «El Magisterio Español», Revistas de Pedagogía y Escuelas Normales, etc. ¡Mantened en alto la luz. Sed faros!

Y, por último, el testimonio de profunda gratitud y reconocidísimos a cuantas personas dispensen protección a INSTITUTO y a los nobles ideales estudiantiles. ¡Así se hace Patria!

Y ahora, unas pocas palabras para explicar al público algunas de las razones que mueven a los estudiantes oficiales del Instituto de Albacete para crear este periódico.

Es la primera, el informar de las verdaderas actividades de este Instituto y combatir viejos prejuicios que andan muy arraigados entre la gente. Para muchos, el Catedrático es el señor comodón, que por una hora de clase, (y con libertad de no darla cuando le plazca) cobra un pingüe sueldo. Y nada más lejos de la realidad: podríamos asegurar que en este Instituto tienen los Catedráticos unas 18 horas semanales de clase, que es el máximo que les permite la Ley para que además puedan dedicar horas a Prácticas por la tarde, y más horas que invierten en preparar las conferencias de cátedra y en corregir los cuadernos y trabajos de los alumnos, en experimentar en Laboratorios, etc.; y aún enfermos siguen yendo a clase: patente está el caso de D. Jesús Huerta (q. e. p. d.), quien quedó muerto en noviembre cuando salía para dar las clases del Instituto, y eso que el preveía su muerte.

Para otros el Catedrático es un «tío» que va a clase no a explicar y a cultivar la educación y la instrucción de los alumnos sino a «tomar la lección» y de un modo rutinario a los «pobres chicos mártires». Y esto es totalmente falso.

Otro día seguiremos hablando de este asunto.

DEMETRIO NALDA.